

# 日刊木材新聞

発行所 日刊木材新聞社  
〒135-0023 東京都江東区  
平野3-2-6木場パークビル3階  
編集・営業 ☎03-3820-3500  
FAX03-3820-3519  
総務・販売 ☎03-3820-3511  
FAX03-3820-3518  
https://jfpj.jp/  
e-mail info@mokuzai.com  
購読料 1ヵ月 6,200円  
©日刊木材新聞社 2020  
本紙の無断複製(コピー・PDF)配布  
は、著作権の侵害にあたり違法です。

不要不急の外を出  
控え、  
新型コロナウイルス  
感染を終息  
させましょう  
木材建材ワイワイ  
Japan Lumber Reports  
電子版

## ボードの直貼

2mm厚板 ウッドベッカー90  
2mm・3mm厚板 文芸  
コンタクト公算  
JAS規格品  
ボード株式会社  
本社/東京都新宿区新宿5-5-3  
TEL.03-3352-7152 FAX.03-3352-1958  
http://www.board.co.jp

## 素材取扱量、前年比17%増

### 製材・集成材用が伸びる

ノースジャパン素材流通協同組合(岩手県盛岡市、鈴木信哉理事長)の2019年度国産素材取扱総量は57万4366立方尺で前年度比17%増となった。製材・集成材用の杉が大きく伸びたほか、同アカ松、広葉樹などを含むその他、また合板用の杉も増加した。

共同販売事業は、合板用と製材・集成材・その他用、バイオマス発電用(1立方尺で換算)素材の総計が55万8529立方尺で、同16%増。計画比で7

は微増。ただ、年度末になってメーカーの減産などがあり、計画比では4%減になった。製材・集成材・その他用は21万1546立方尺で前年度比40%増、計画比でも28%増になった。樹種別では杉が18万7412立方尺で約5万立方尺増えた。また、カラ松は2772立方尺と微増だ

が、アカ松1万3641立方尺、その他7721立方尺は前年度比で倍近くに増えている。集成材で国産材比率が増えたほか、広葉樹などの取り組みも強化している。

製材・集成材・その他用が増えたことで、共同販売全体のなかの合板・LVL用との比率はほぼ半々になっている。バイオマス発電用は13万2512で、前年度比8%増。計画どおり。新型コロナウイルスの影響で各種メーカーが減産を実施しているが、発電用は入荷制限がなく納入できている。

20年度も合板・LVLのさらなる国産材化や、土台や集成材の国産材利用、広葉樹の用材・原料材の適切な分別と国産広葉樹材活用、タンコロや小径木・薪材・新用途チップ、木質バイオマス用材等の利用促進による

「新型コロナウイルス終息後に解除」が57・6%と過半を占めたが、「終息後も継続して実施」が22・4%あった。そのほか、「分からない、不明」が15・3%、回答なしが5%だった。ネットイーグルは「CADオペレーター」の在宅テレワーク化が今後の「新たな日常」になると捉え、会社のパソコンを持ち込まなくても在宅ワークが可能になるネットキーの開発を進めている。発売は7月末を予定。CAD入力以外にも在宅で業務を効率化できるシステムを多数開発しており、併せて提案していく考え。

## 在宅CADは2割超 定着の意向も

ネットイーグル(福岡市、祖父江久好社長)は5月11〜22日にかけて全国のプレカット(PC)工場を対象に実施した新型コロナウイルスの影響についての緊急電話調査の結果を発表した。工場の稼働状況は「今までどおり稼働中」が62%と依然として高い水準を維持。今後の見通しも「少し減る」が53%と過半を占め、大きな影響は受けないとの見方が大半を占めた。CADのテレワークについては実施中が22%、今後実施予定を含めると25・5%と4分の1に達した。

回答は3333社。緊密だが、今回の調査では大きく減る」が15%から「少し低下」が16%から28%に増え、その分「少し減る」が依然として過半を占め、影響はなしも12%(前回は16%)あった。影響がないと答えた。受注見通しは「大

39社のうち、7社が非住宅の堅調さを理由に挙げた。「非住宅メーカー」なので減っていない。減ると思っていない。「非住宅しかやっていないので減らない」などの意見のほかに、「仕事の半分くらいが非住宅であるのも要因」との回答もあった。非住宅以外では「付近に感染者が少なく、仕事に影響が出ていない」「地域の工務店は通常どおり仕事をしている」など感染が少ないうち地域性なども理由に挙げた。

CADテレワークを実施している会社の方については、「パソコンを自宅に持ち帰る」が66・3%、「自宅からリモートで会社

回答)としては「手洗いや、アルコール消毒、マスク着用など」が71%(前回は76%)。テレワークの導入は13%から18%、時差出勤は7%から10%に増えた。CADのテレワーク導入については、全台実施が2・4%、一部実施が19・5%。実施予定は全台が0・3%、一部が3・3%だった。

CADテレワークの実施期間については、のパソコンにアクセス」が18・6%で、ほとんどは会社のパソコンを自宅に持ち帰って利用していた。回答なしが15・1%。CADテレワークの

祖父江社長は「非住宅を手掛けている工場は新型コロナウイルスの影響を受けておらず、当該分野の重要性は今後ますます高まる」と考え、非住宅プレカットも成長分野として提案していきたい」と話す。

## PC工場「今までどおり」が6割超

### ネットイーグルのアンケート調査

緊急事態宣言が発令された4月7〜23日まで実施した前回調査(回答は354社)では、「今までどおり稼働」が73%を占めていた。受注見通しは「大

## 杉羽日板 やみぞ美人

CW法木材関連事業者  
みなとモデル登録事業者  
二宮木材株式会社  
TEL.0287-36-0056 FAX.0287-36-1129  
http://nwood.sakura.ne.jp/

### 集成材

FSC SGECC  
SGECC/31-314007  
FSC® C121389 [緑の環境]  
お問い合わせ下さい  
TSC 株式会社 ティ・エス・シー  
〒292-0838 千葉県木更津市潮浜2-1-53  
TEL/0438-37-0206 FAX/0438-37-2349  
ホームページ http://www.syusei-tsc.com

### 主な記事

ハウジング版 ▽3面 時事 新型コロナナ  
イルスⅢ 3ヵ月ぶり対面営業再開  
へ ▽4〜6面 特集 地域型住宅  
グリーン化事業  
▽7面 山菱工業 斜めからバス打てる妻壁  
用かご金物